

 Fecha: 17-04-2024
 Pág.: 10
 Tiraje: 126.654

 Medio: El Mercurio
 Cm2: 324,4
 Lectoría: 320.543

 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: La Red pierde cuatro concesiones luego del apagón analógico

## La Red pierde cuatro concesiones luego del apagón analógico

Esa señal no podrá seguir transmitiendo en Isla de Pascua ni en localidades como San Fernando, Ovalle, Papudo y Zapallar.

PATRICIA CERDA F.

La Red hizo todos los esfuerzos, pero, finalmente, no pudo digitalizar todas sus concesiones. En una carta enviada al Consejo Nacional de Televisión (CNTV), el canal informó que no alcanzó a cumplir con los plazos que fijaba la ley para seguir transmitiendo tras el apagón analógico, que ocurrió el lunes último, en cuatro de las 20 estaciones que tiene en el país, por lo cual renunciaba a ellas.

La renuncia o devolución de las concesiones al CNTV se realizó para evitar multas. Involucra a Isla de Pascua y localidades como San Fernando, Ovalle y la estación que emitía en Papudo y Zapallar, lugares donde no se podrá seguir viendo La Red.

El resto de las 16 concesiones ya tendría instaladas las nuevas tecnologías, pero el proceso de encendido se está recién efectuando, por lo que podría ocurrir que en otros lugares tampoco se pueda sintonizar la señal por algunos días. En esos casos, sí podría existir una sanción de parte del CNTV.

El proceso de digitalización de La Red se atrasó por los problemas económicos que enfrenta y que se acentuaron en la administración del periodista Víctor Gutiérrez. También afectó la demora en la recepción de las nuevas tecnologías en la aduana.

De todas formas, trascendió que el canal tiene la intención de recuperar esas concesiones en el caso de que estas vuelven a ser licitadas por el CNTV.

La renuncia no es una decisión solo de La Red. Según registros del CNTV, del universo de 853 concesiones analógicas que mi-



grarían en un minuto a digital, hoy hay 642 digitalizadas, es decir, unas 200 menos. La mayoría de los canales renunciaron hace un tiempo, principalmente, por privilegiar digitalizar las localidades con mayor población.

## ¿Tiene efectos?

La Subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel) lo ha manifestado en varias oportunidades: el reciente apagón analógico no debiera afectar a quienes cuenten con televisores adquiridos después de 2014 y que vienen con la tecnología incorporada para transmitir en digital.

El académico de la UC Francisco Fernández explica que los que sí debieran readecuar su televisor son quienes cuenten con un aparato más antiguo. "Los que tienen un televisor viejo, de tubo o CRT, e incluso los primeros LCD y plasma que aún hay dando vueltas, es probable que no tengan incorporado un re-

ceptor digital porque recibían hasta ahora la señal análoga". En esos casos se deberá comprar un decodificador y una antena para poder sintonizar la televisión, cuyo precio fluctúa entre los \$10 mil y \$30 mil.

Según agrega, hay muchos hogares que tienen cable "y el cable cuando va conectado a la tele es analógico, aunque la gente presume que está viendo televisión digital". En esa situación, dice, se debería resetear el televisor para tomar la señal por aire y así tener acceso a la mayor cantidad de canales digitales.

Desde la Subtel indican que el apagón analógico se desarrolló con normalidad. "De acuerdo a lo informado por los canales de cobertura nacional, ya estarían apagadas todas sus señales a lo largo del país, siendo la ciudad de Santiago la última en que todos apagaron su señal". Hasta ahora, ni la Subtel ni los canales dicen haber recibido quejas por no poder sintonizar televisores.

